

Fecha: 07-09-2024 Medio: El Mercurio El Mercurio - Edición Especial I Supl.:

Noticia general

Título:

"En el último año, esta amistad ha vivido, sin duda, uno de sus puntos más altos"

126.654 Tiraje: Cm2: 820,4 Lectoría: 320.543 \$ 10.776.665 Favorabilidad: No Definida

## PAULO PACHECO, EMBAJADOR DE BRASIL Y LAS RELACIONES CON CHILE:

## "En el último año, esta amistad ha vivido, sin duda, uno de sus puntos más altos"

Pág.: 2

El diplomático analiza la gran variedad de relaciones que exhiben ambos países.

entre Chile v Brasil son de larga data y se dan prácticamente en todos los ámbitos. Comercio, inversión, turismo, cultura, relaciones estudiantiles y académicas, colaboraciones en Defensa y el compartir ideas comunes frente a la comunidad internacional hablan de esta rica relación bilateral chileno-brasileña Precisamente para hacer un

balance de estos vínculos es que el propio embajador de Brasil en Chile, Paulo Pacheco, se refiere a la variedad y alcance de los

## -En términos generales ¿cómo calificaría los vínculos entre Chile y Brasil en el último año y por qué?

"Suelo decir que las relaciones entre Brasil y Chile tienen mucho pasado, mucho presente y, aún más importante, mucho futuro. En el último año, esta amistad ha vivido, sin duda, uno de sus puntos más altos. Contamos cor una agenda bilateral extremadamente positiva, con una fuerte convergencia entre los dos gobiernos, un diálogo fluido y libre de cualquier fricción

"Nuestros países tienen objetivos similares: desear seguir expandiendo los tradicionales vínculos en áreas como comercio, inversiones y turismo, pero también ampliar la agenda hacia nuevas áreas como la cooperación espacial con fines pacíficos y la ciencia, tecnología e innovación. Consideran prioritario, además, colaborar en favor del fortalecimiento de la democracia en América del Sur y en la integración regional en torno a proyectos concretos, como el Corredor Bioceánico Capricornio, que deberá entrar er funcionamiento en el primer semestre de 2025'

Esta sintonía se hizo aún más visible con la reciente visita de Estado realizada por el Presidente Luiz Inácio Lula da Silva, que coronó un año lleno de interesantes iniciativas bilaterales, regionales y multilaterales en las que Brasil y Chile trabajaron conjuntamente

-¿Qué fue lo más significativo y cuáles fueron los acuerdos más importantes que se suscribieron entre ambos países durante la reciente visita oficial realizada por el Presidente Lula a Chile?



Paulo Pacheco, embajador de Brasil y las relaciones con Chile

"Un total de 19 acuerdos fueron firmados por la numerosa comitiva brasileña que acompañó la visita del Presidente Lula, señalando no solo la gran importancia que Brasil otorga a su relación con Chile, sino

también la complejidad v

diversidad de estos lazos".

"La actualización de nuestro tratado de extradición, a mi juicio, fue uno de los más importantes. ya que refuerza la colaboración bilateral contra el crimen, incluido

el crimen organizado transnacional. El acuerdo de reconocimiento mutuo de licencias de conducir también traerá beneficios concretos a nuestros ciudadanos. Dos de los acuerdos se centraron en el

interés mutuo. De hecho, se espera que en 2024 haya un intercambio de más de un millón de turistas brasileños en Chile y de chilenos en Brasil. También destaco la creación del Día de la Amistad Chileno-Brasileña el 22 de abril, fecha en la que se celebra el establecimiento de las relaciones diplomáticas entre los dos países en 1836". "Los múltiples acuerdos que

se firmaron en áreas de vanguardia, como el gobierno digital y la modernización del Estado, combustibles sostenibles para la aviación y ciberseguridad, por ejemplo, tienen gran potencial al actualizar nuestra agenda bilateral con temas del siglo XXI. Los tratados en otros sectores, como minería energía renovable, en los que hay oportunidades para un mayor trabajo conjunto, también merecen ser destacados

entre ambos países muy estrechas y fructíferas y d larga data, ¿qué aspectos considera que hay que trabajar más porque están un

tanto más rezagados?
"Las relaciones son, como mencioné, muy positivas y fluidas. No obstante, siempre hay oportunidades que debemos explorar más. Creo que una mayor colaboración en el área de seguridad pública sería de interés tanto para Chile como para Brasil, dado que el crimen organizado transnacional afecta a toda la región. En el ámbito migratorio, tenemos experiencias interesantes para compartir. como fue el caso de la Operación Acolhida en Brasil. En la industria de Defensa, hay potencial para una colaboración más estrecha, la cual estamos construyendo entre la brasileña EMBRAER y la chilena FNAFR, Asimismo, podemos profundizar la cooperación en ciencia y tecnología, y en este sentido, el acuerdo espacial firmado durante el lanzamiento de la piedra fundamental del Centro Espacial Nacional constituyó un primer paso en esa dirección" paso en esa dire

- ¿Qué ámbitos de la política internacional comparten e impuls ambos países en los foros internacionales?

"Nuestros países tienen una profunda convergencia en temas

internacionales. En América del Sur, hemos tenido una actuación destacada en la promoción de la integración regional, siendo los dos primeros países en ocupar la presidencia rotativa del Consenso de Brasilia, lanzado en 2023. En el plano internacional, nuestras diplomacias actúan en defensa del derecho internacional, solución pacífica de controversias y protección de los derechos humanos. Somos países centrales en la necesaria transición energética, urgente en medio de la crisis climática. Contamos con una articulación muy fuerte en organismos multilaterales, apoyándonos mutuamente en candidaturas en estas instancias por ejemplo. No es casualidad que Chile haya sido el país que más invitaciones recibió para participar en grupos de trabajo del G20, bajo la presidencia brasileña este año. La disposición manifestada por el Presidente Gabriel Boric para integrar una de las iniciativas más importantes de Brasil en el G20, la Alianza Global de Lucha contra el Hambre y la Pobreza, es otra señal de esta sintonía".

## - ¿Cuál es el mensaje que enviaría a las autoridad chilenas y a la colonia brasileña residente en Chile en un nuevo aniversario patrio de su país?

"A las autoridades chilenas, aprovecharía la celebración de este importante hito histórico brasileño para manifestar también nuestro aprecio por el trabajo conjunto que hemos desarrollado en favor de esta longeva amistad entre Brasil y Chile, que cumplió 188 años en 2024. También expresaría un especial agradecimiento por la hospitalidad demostrada al Presidente Lula durante su exitosa visita de Estado, como el propio mandatario lo hizo ver en

propio mandatario lo nizo ver en una carta que recientemente envió al Presidente Boric". "Con la comunidad brasileña en Chile, nos felicito por nuestro 202º año de independencia. Al referirme nuevamente a las relaciones entre Brasil y Chile, aprovecharía para señalar que aprovecharía para señalar que este alto punto de nuestra relación no se ha alcanzado solo por iniciativas de ambos gobiernos, sino también por la admiración, solidaridad y respeto mutuo que nuestros pueblos han construido a lo largo de estas numerosas décadas de vida independiente".